

学校だより



令和8(2026)年1月8日

尼崎市立あまよう特別支援学校

あかるく まえをむいて よろこび うまれる

No. 9

明るく 前を向いて

令和元年1月（令和は5月から始まったので正しくは平成31年1月）に市内移転をして、早8回目の1月を迎えました。8年前、移転を直前に控えた尼崎養護学校の校長室では「あまよう」の意味について話し合いが行われていました。「尼崎特別支援学校」という校名だったら何の説明もいらないのですが、「あまよう特別支援学校」という校名に決まったので、「あまよう」という言葉について何らかの意味を持たせようと頭を悩ませていたのです。そして、当時のPTA会長が考え出した「明るく前を向いて喜び生まれる」という案に満場一致で決定しました。あまようのキャッチフレーズが誕生した瞬間です。

あまようの保護者は、本当に日々「明るく」活動しておられるなあと感じます。その明るさに、私たち教職員は励まされ、勇気づけられ、元気をもらっています。あまよう祭の時のダンスは言うまでもなく、我が子が卒業してからも人生を有意義に過ごしておられる姿を目にします。本校のキャッチフレーズを考案した元PTA会長をはじめOBの保護者の方々が運営しているお店「Attara iina(あつたらいいな)」には、手作りのおしゃれな商品が数多く並んでいます。素敵な活動だと思います。現役の保護者の中には夏休みの絵日記やチューブを頬に留めるテープに、プロ顔負けの絵を描いてこられる方もおられます。ある保護者は1学期のスポーツ大会の時に、このテープに「他力本願」というメッセージを書いてこられました。チームで協力して優勝目指して頑張ろうという行事に、このワードセンスは抜群です。今年度のあまよう大賞を授与したいほどです（※そんな賞はありません。ちなみに、あまよう祭の時は「他力本願不可」と書いてありました…）。どんなことにも遊び心を持って「明るく」楽しむ姿勢に共感します。

私が日頃から心がけているのは「前を向いて」ということです。若い頃、先輩の先生に言われたことがあります。例えば、冬休みが終わっての久しぶりの教室では、子どもたちと冬休みの思い出について語り合う場面をよく目にします。しかし、その先生曰く、子どもたちは常に前を向いているんだと。3学期が始まった時点で、もう子どもの頭の中には冬休みのことではなく、これからのことに対する意識が向いているのだから、3学期の始業式の日は冬休みの思い出ではなく、これから学習することについて語り合うべきだと。まあ、そうは言っても、冬休みに何をしたか先生に聞いてほしくて仕方のない子もいるでしょう。人それぞれいろんな考え方がありますが、私個人的には、何らかの情報を発信する時には「こんなことを頑張ってたね」という過去の話ではなく、「こんなことを頑張ろうね」という未来の話をするように意識しています。成功したことも失敗したことも過去は過去。常に「前を向いて」いたいと思っています。

令和8年は午年ですね。馬は常に前進する動物であり、後ろを振り返らずに前へ前へと進む姿は、夢に向かって突き進む人々の象徴です。この1年「あつたらいいな。できたらいいな」という目標に向かって、何事にも前を向いて取り組んでいきましょう。その際、絵馬に願いを書いて神社に奉納するだけの「他力本願」でも構いません。要はポジティブシンキング。昨年度も紹介したソフトバンクの孫正義会長の名言「(額がどんどん広くなって,)これは髪の毛が後退しているのではない。私が前進しているのである」のような思考を見習いたいものです。キャッチフレーズのように、「喜び」が「生まれる」1年になりますように…。

大凶は 今後の伸びしろ 最大値



(校長 河合 康一)

☆地震津波避難訓練について

1月15日(木)に地震津波避難訓練を行います。南海トラフ地震が発生したことを想定して、全員校舎の外へ避難し、その後、津波に備えて校舎の3階へ避難します。平成7年1月17日の阪神・淡路大震災の発生から今年で31年になります。当時の尼崎養護学校は、水道が使えず近くの公園まで水汲みに行ったりしていたそうです。今年度は各自で防災食も用意していただき、出来る限りの備えをしています。ご家庭でもこの機会に防災グッズの点検等を行い、突然の災害に備えていただけたらと思います。



☆生徒会役員選挙について

1月27日(火)に、来年度の生徒会役員を選ぶ選挙が行われます。高等部から生徒会長を、中学部・高等部から副会長と書記が選ばれます。1月15日(木)から立候補者の受付が始まります。選挙結果の発表は1月30日(金)です。一人一人が自分の役割を果たし、じっくりと選挙に取り組む活動になればと思います。小学部が行う児童会選挙は、1月26日(月)から立候補者の受付が始まり、投開票は2月です。

☆校外学習について

劇団四季鑑賞(小学部6年)



1月21日(水)にあましんアルカイックホールへ行って、劇団四季のミュージカルを鑑賞します。尼崎市内の小学6年生全員が対象の行事です。ミュージカルの演目は「王子と少年」です。楽しんできてくださいね。

☆本校高等部への入学選考について

1月14日(水)に市内中学校在籍の3年生対象の入学選考検査を実施します。本校中学部の3年生は2学期に検査(校長面接)を実施しました。1月20日(火)に医師や学識経験者、市教委を交えた入学選考委員会を経て、1月23日(金)に合否発表をします。発表は、本校玄関内の掲示と本校ホームページでも掲載します。

★お知らせとお願い

* 教職員について

12月12日より高等部に 先生が、1月6日より小学部に 先生が着任しました。
小学部の 先生が先月で退職しました。

* 保護者アンケートについて

今年度も学校運営に対しての保護者の皆様のお考えをお伺いし、今後の参考にさせていただく目的でアンケートを実施させていただきます。つきましては、次の留意事項をご参照の上、後日マチコミで配信しますフォームより、1月30日(金)までにご回答いただき、ご提出をお願いいたします。

※紙媒体でも配布しますので、用紙に手書きでご記入いただいて提出いただいて結構です。

【留意事項】

- ・この保護者アンケートは、保護者のお考えを伺い、学校運営をよりよいものにすることを目的とする ものです。個人または集団に対する批評や批判はお受けできませんので、ご理解ください。
- ・いただきましたご意見のうち、学校運営に反映させることのできることについては取り組んでまいりますが、すべてのご意見を取り入れることが難しいこともありますので、ご了承ください。
- ・後日、校長または教頭が詳しくお話を伺いする場合があります。

マチコミによるアンケートの配信日 1月23日(金)9時

アンケートの回答期間 1月23日(金)～1月30日(金)